

## Démenti de Firmenich

Nous avons reçu de la société Firmenich un courrier accompagnant un démenti en ce qui concerne la responsabilité de l'accident de Seveso évoqué dans l'article de P. Laszlo : « 50 ans de chimie - Rose ou noir ? », publié en novembre dans le numéro « Chimie et vie quotidienne ».

Nous sommes navrés de cette erreur et nous publions la lettre et le démenti en présentant toutes nos excuses à la société Firmenich.

La Rédaction de L'Actualité Chimique

*Cher Monsieur,*

*Suite à notre conversation téléphonique du 9 février, je vous envoie comme convenu un démenti que je vous prie de faire paraître dans le prochain numéro de L'Actualité Chimique de mars 2000, dans un encadré d'une demi-page. Je vous serais reconnaissante de me faire envoyer un exemplaire immédiatement après la parution.*

*J'envoie le même document à Madame Laurence Mordenti, rédacteur en chef de la Lettre des Sciences Chimiques du CNRS.*

**Viveca C. Ott**

Directeur

Corporate Communication

### Démenti

Contrairement à ce qui a été publié par M. Pierre Laszlo dans son article « 50 ans de chimie - Rose ou noir ? » (ad tableau synoptique, page 149), numéro spécial de novembre 1999 « Chimie et vie quotidienne » publié en commun par les revues *L'Actualité Chimique* et *Lettre des Sciences Chimiques du CNRS*, la société Firmenich n'est aucunement responsable de l'accident survenu en 1976 à Seveso lors duquel 2 kg de 2,3,7,8-tétrachlorodibenzoparadioxine ont été dispersés par une usine de la société ICMESA, avec les conséquences que les lecteurs connaissent. La société ICMESA n'a aucun lien avec notre société et n'a jamais fait partie du groupe Firmenich.

M. Laszlo indique avoir fait preuve d'une très grande subjectivité dans la présentation de son bilan, ce qui ne justifie en rien une telle allégation fallacieuse avec toutes les incidences dommageables qu'elle peut avoir. M. Laszlo a manifestement omis d'effectuer les vérifications élémentaires, a fortiori sur un sujet aussi sensible qu'un accident écologique.

Le grand sens éthique de notre société lui a valu la confiance de ses clients depuis plus de 100 ans. Nous tenons à relever que les activités de Firmenich sont strictement liées à l'industrie des arômes alimentaires et des parfums. Notre Groupe consacre plus de 10 % de son chiffre d'affaires - qui équivaut actuellement à FF 5,6 milliards - à la recherche. Depuis sa fondation, en 1895, Firmenich a toujours fait figure de pionnière et ses contributions à la chimie des parfums et des arômes lui ont valu une trentaine de prix et de distinctions internationales durant ces seules 50 dernières années.

Pour chaque nouveau produit chimique utilisé par nos parfumeurs et aromaticiens, une série de tests est systématiquement effectuée pour assurer leur conformité aux lois locales et internationales. D'autre part, un grand effort est fait depuis de nombreuses années pour que les produits que nous fabriquons soient totalement biodégradables et ne s'accumulent donc pas dans la nature. Firmenich a entre autres développé et breveté une série de muscs macrocycliques biodégradables.

**Pierre-Yves Firmenich**

Président de la Direction Générale